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@齐鲁晚报今日青岛：青岛正式进入两会时间，您想把意见和建议带
到会场上么？想知道两会上的最新动态吗？欢迎关注我们的官方微博，分
享您的想法。

@万建忠代表：立足西海岸发
展全局，强化经济区意识，淡化行政
区概念，主动搞好对接，推动区域经
济一体发展。依托董家口港区等重
点平台，突出抓好重大项目建设，加
快工业调整振兴，着力培植一批过
百亿元的龙头企业、过千亿元的产
业集群。把生态建设作为胶南立市
之本，着力控制好海岸线、城市绿
线、天际线，巩固放大城市生态优
势。

@张晓林代表：森林城市建设
不只是体现在部分区域，目前我市
存在局部增绿，过度种树的现象，大
树长得慢，小树易死，绿化效果不理
想。

@辛华龙代表：要发展高端旅
游产业，发挥海洋资源优势，加强海
洋基础设施建设，建立海上客运站
和海上集散中心，缓解陆地交通压
力。

@路玉军代表：胶南要继续发
展蓝莓、绿茶、食用菌三大特色农
业，大力发展观光农业、都市农业，
着力打造农业特色品牌。

@高田义代表：高度重视民生
问题，进一步优化整合职业教育资
源，大力推进综合性职业教育园区
建设，加快发展高等职业技术教育，
为蓝色经济发展提供人才支撑和智
力支持。

@王静委员：在青岛发展的现
阶段，大气污染特征已经从原来的
煤烟型污染转化为煤烟、机动车尾
气、扬尘、挥发性有机物复合型大
气污染，突出表现为PM2 . 5污染。
建议科技部门在大气污染防治基础
研究领域增加科技经费支持，针对
目前大气污染新问题增设研究专
题，将“青岛市PM2 . 5(灰霾)污染
机理、对策及预警技术”研究课题
纳入年度科学研究计划。

托管班咋管才放心、省心

@晓闻l i：26日13时40分，因为没地方吃午饭，本报两会
报道小组的记者吃包子垫肚子。图为本报记者潘旭业，一边
吃包子一边看采访笔记，琢磨下午的采访选题。

本报记者 李晓闻 微博报道

@Double_Teng：26日，提案组的工作人员在汇园宾馆的
会议室里分拣提案，分好类别后会交给承办单位办理，他们
一坐就是一整天，直到把当天收到的全部提案分拣完成后才
能休息。 本报记者 刘腾腾 微博报道

目前，岛城的托管班多是由私人开办，很多没有营
业执照，安全没有保障；托管班的厨师多数没有健康证，
学生的饮食安全让家长担心；而且基本没有专门的宿
舍，孩子们无法午休……

在今年的两会上，小学生托管班成为代表委员们热
议的话题，代表委员们纷纷提议，要确定托管班的性质，
可以鼓励社区发挥便利优势，参与学生托管。

现状堪忧：

@学生家长杜晓云：
期盼托管班纳入规范管理。托管班都是在自家里

办，很多连门头都没有，就是在家庭里腾出一个房间放
几张桌子。我们不知道办托管班需要哪些证件和资质，
也就没仔细问过。孩子在托管班其实吃得挺好的，比在
家里吃的要多。但是这种在个人家庭里办的托管班，总
让人觉得不那么踏实，不像学校食堂那样，从印象上就
让人觉得正规。希望政府能关注这一问题。

家长期盼

@林夕宝委员：
给托管班一个名分，让托管班身份合法化，经营规

范化。对已开办的托管中心进行一次全面清理审核，对
于符合行业准入要求的托管机构则应颁发许可证。制
定托管服务机构的审批程序、开办条件、从业者要求和
相应的从业场所、人员资格、人数配置、食品卫生、食品
营养、住宿卫生、环境安全标准及消防标准等。

@亓蓉委员：
鼓励有实力的餐饮企业参与托管。小学生托管有

很大的市场，不妨鼓励大型餐饮连锁机构、有实力的企
业参与托管事业，或许可以得到双赢的效果。没有主动
登记的托管班仍然是“黑户口”，处于监管盲区。相关部
门应当从学校入手，从学生和家长口中得知托管班的
具体数据和存在问题，更加精确地统计出一所学校周
边有多少托管班。

@杨越委员：
建议政府部门加大中小学食堂建设力度，鼓励有

实力的学校建食堂。统筹各个相关部门，将分散监督和
管理的力量整合起来，进行联合监督。对“小饭桌”和托
管班要求更加严格。

@民建青岛市委：
鼓励发展社区托管。社区托管的优势在于其便利

程度，离学生住所近，便于家长接送。可由街道或社区
自主选择合适的场所，把托管班集中起来开办，由街道
社区负责直接招聘教育专业人员，如教育部门的离退
休人员等。社区托管中心与学校挂钩联系，集体接送，
及时与学校沟通教育信息，了解老师的要求，实施科学
的管教。

委员建议

@五岳享者：青岛人代会召开
了，报告的内容可喜，青岛是要发
展的，而且要加快发展，让老百姓
有劲使得上。

@QDLHW5801：近年来市委、市
政府关注民生，出台了很多好的政
策，但是，执行部门在细节上总是
做得不尽人意，所以政府层面在抓
工作时不但要抓宏观，还要抓细
节，真正做到好事做好，让人民群
众满意。

@春天李微：建议青岛实行屋
顶绿化，“空中菜园”如能实施，青
岛城市的“温室效应”必将进入良
性循环，青岛的居住环境将举世瞩
目。

@玫瑰银针：青岛的烧烤烟雾
腾腾，对环境也是一大污染，不仅
影响空气质量，有的也给居民造成
一定的伤害，该取缔就取缔，不必
有什么顾虑。还有住平房的居民在
家生炉子取暖做饭，在屋外烧蜂窝
煤炉子，也产生了大量的煤烟，该
怎样解决也是问题。解决了空气污
染的问题才能有好的空气质量。

@残疾人驾车网：三轮车成健
全人赚钱工具，应加大残疾人福利
保障，原本是残疾人用来代步的三
轮车，可是有一多半被健全人用来
搞营运，闯红灯、逆行、乱停乱放、
欺诈宰客，非法三轮车在青岛的行
为，可以说是劣迹斑斑。

@那兰提：企业病故职工直系
亲属供养。现在市区的供养标准
是360元，两年没有变化了。可是
物价及相关生活成本有增无减。
或许有人说有城镇居民养老保
险，可是最高档是一次性 3 7 5 0 0

元，70岁以下的才300余元，直系
供养亲属拿不出这么多钱的很
多。这些人和当年的40多年工龄的
企业职工一样，为国家经济发展
做出了贡献，呼吁关注。

饿，吃包子凑合下

分拣提案，赶紧了

嘿！咱可千万别迟到
@Double_Teng：26日14时之前，委员们从八大关宾馆乘坐

大巴车，来到位于黄海饭店的会议现场，准备参加下午的政协
会议。 本报记者 刘腾腾 微博报道
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